
 

 
 

Pourquoi suis-je jubilaire après 25 ans d’ordination diaconale ?  

J’ai envie de répondre que je n’y suis 

pour rien.  

C’est l’Église qui nous a posés la 

question il y a plus de 35 ans et il n’y 

avait alors que 3 diacres dans le 

diocèse de Créteil. Avec Marie-Odile 

nous avons pris du temps pour voir où 

nous mettions les pieds, à quoi cela 

pouvait nous engager, ce que cela 

impliquerait pour nous et notre 

famille et aussi du temps pour nous former. Lorsque nous avions à donner notre réponse, 

après 3 années de formation, l’évêque du diocèse (le Père Frétellière) est décédé et nous 

avons dû attendre 2ans avant que je sois ordonné par le nouvel évêque (le Père Labille). 

Temps dont il avait besoin pour découvrir son diocèse, nous écouter ainsi que nos enfants 

afin de proposer une mission qui prenne en compte tous ces éléments ainsi que les 

besoins de l’Église diocésaine. 

J’ai aussi envie de vous dire que vous en êtes en grande partie responsable de mon 

diaconat, que cela est de votre faute et vous donne aussi des devoirs et vous engage : je 

ne suis pas diacre pour vous mais avec vous ! Je suis diacre (serviteur) pour vous rappeler 

que vous êtes au service d’une Église servante de toute l’humanité et particulièrement 

des plus pauvres et des petits. Une Église qui sort de ses quatre murs, « une Église en sortie 

et vers les périphéries » comme le dit notre pape François. Et il ajoute ceci : « L’avenir de 

l’Église réside dans la capacité de « former un réseau : les œuvres de Dieu sont toutes en 

collaboration… Faisons une chaîne. Je n’aime pas tout seul, j’aime grâce aux autres, avec 

d’autres : je m’associe pour mieux vivre et faire la charité ». 
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Permanence du Père 

Erick Balde 

Mercredi 16h-18h 

Au 5 rue Jaume 

Accueil  

Mardi – mercredi - vendredi 

 de 16h-18h30 

Samedi 10h-12h 

Au 5 rue Jaume 
 Paroisse sainte Colombe 



 

On ne devient pas diacre parce qu’un jour on a reçu l’ordination, on essaie de le devenir un peu plus 
chaque jour. Si je deviens progressivement un peu plus diacre, c’est grâce à mon épouse, ma famille, grâce 
à vous et grâce à toutes celles et ceux dont nos chemins se sont croisés, dans le travail, un jour à l’occasion 
des missions qui m’ont été confiées où encore grâce à celles et ceux avec qui j’ai pu partager un 
évènement joyeux ou douloureux de leur vie. Et tout cela s’accompagne du combat quotidien des temps 
de la prière de l’Église pour confier à Dieu le monde tel qu’il est. 

Nous fêterons en 2025 les 60 ans du rétablissement du diaconat permanent. À cette occasion, je 
voudrais vous partager le témoignage de Bernard Nicolle qui a été en 1975 le premier diacre ordonné de 
Normandie : « C’est cela le diaconat, ramener toujours les gens au concret de la vie telle qu’elle est, et non 
pas telle qu’on la rêve. Ça me paraît capital. Les gens sont sensibles au fait que vous savez ce que c’est que 
le concret de la vie » Puis il ajoute : « Il faut avoir le courage, comme on dit, de secouer le prunier. Le 
danger est le cléricalisme. Mon conseil : en vous appuyant sur ce que le pape François n’arrête pas de 
répéter, ayez le courage d’aller vers les périphéries ! C’est le boulot des diacres permanents. » 

Alors je vous invite à prier pour moi et pour tous les diacres, afin que nous devenions chaque jour un 
peu plus « les gardiens du service dans l’Église » comme le Pape François nous y a invité. 

Merci à toutes et tous pour tout ce que vous êtes et tout ce que vous me donnez à vivre de ce beau 
ministère. 

Jean DESTRAC 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 
KERYGMA : Cœur de la foi chrétienne 

 

Dieu s’est incarné parmi nous, il nous a donné son Fils Jésus-Christ qui est mort et ressuscité pour Nous 
sauver. 
Nous sommes appelés à annoncer cette Bonne Nouvelle et notre mission, c’est de répondre à l’appel de 
Jésus qui nous demande de partager son évangile et d’annoncer le salut à tous. 
La démarche KÉRYGMA avec pour thème « A vous d’en être les témoins » (Luc 24,48) s’adresse à tous ; 
Il a pour objectif de stimuler et redonner un élan à l'évangélisation et donner envie de témoigner de la 
présence du Christ sauveur dans notre vie.  

 

Depuis le mois de janvier la «flamme du Kérygme», 
flamme de la Bonne Nouvelle, accompagnée d’une 
représentation du lavement des pieds et d’un grand 
recueil de témoignages circule à travers notre diocèse, 
de doyenné en doyenné. En cette année olympique et 
en lien avec la devise du diocèse « Plus Loin, plus Haut, 
plus Frères », sa course l’a fait arriver le samedi 11 mai 
2024 dans notre paroisse de Sainte Colombe. Le kit 
nous a été transmis pendant la messe par la délégation 
de l’église Notre Dame de la Merci de Fresnes. 
Le dimanche 12 mai, Nadia et Bedel l’ont remise en 
début de célébration à l’église Saint Paul à Fresnes. 

Pour mettre en lumière la nécessité d’une 
annonce kérygmatique dans toutes les 
pastorales car toutes sont au service de la 
nouvelle évangélisation, nous l’avons 
transmise le 15 mai à l’EHPAD Saint Jean-
Eudes de Chevilly puis le jeudi 16 mai les 
Sœurs de Notre-Dame de la Charité du Bon 
Pasteur sont arrivées en procession avec le 
kit à l’église Notre Dame de la Trinité. Elle a 
été accueillie par les membres de la 
fraternité « Ouvre-toi Béthanie » en 
présence du père Erick et d’un grand 
nombre de paroissiens venus  honorer  

 
ce temps fort au sein de l’assemblée de louanges, de prières et de témoignages.  
Oui le Seigneur fait des merveilles dans nos vies ; pour Lui dire merci, c’est dans la joie que nous avons 
exprimé notre foi à travers des exvotos et rendu témoignage dans le recueil. 

 

La fraternité « Ouvre-toi Béthanie » a 
passé le relais le 16 mai, la flamme a été 
confiée à Raïssa par Victoire pour 
accompagner les jeunes au FRAT de 
Jambville le 17 mai. 
 

=-=-=-= 
 

Jésus Christ nous aime, il a donné sa vie 

pour nous sauver, et maintenant à nous 

d’en être les témoins. 

 
 

Nadia LATOUCHE 
VP Equipe d’Animation Pastorale 



 
 

Prenez date 

Dans notre paroisse 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

POUR VIVRE UN ETE SOLIDAIRE « PLUS FRERES » 
APPEL A BENEVOLES 

Afin de répondre cet été à l’appel de notre évêque à être « plus frères », le pôle solidarité du diocèse et 
plusieurs paroisses prévoient la mise en place d’actions de solidarité cet été, plus particulièrement 
pendant la période des Jeux olympiques, du 26 juillet au 11 août : accueil de jour à Charenton et Saint 
mandé, mise à l’abri la nuit à Fontenay, Vincennes et Créteil, hébergement solidaire à Créteil, St Maurice 
et Charenton et peut-être d’autres à venir… 

Sans oublier les deux centres de distribution « Août Secours Alimentaire » à Créteil et Villejuif. 

Le dimensionnement de ces actions dépendra de la présence de bénévoles cet été, qui sont invités à se 
manifester le plus rapidement possible en suivant le lien suivant :  https://forms.gle/inNjSxNxZtAYKoxN8  

ou en écrivant à l’adresse mail : sportfraternel@eveche-creteil.cef.fr 
 

Nos joies :  

Baptêmes à Sainte Colombe : 

Aylan PINTO-CASIMERO – Melia ABBASSE DI MAMBRO – Tiyah Noukia DONGMO TEBATO –  

Liwane et Raylhan ROUVEL  

Nos peines :  

Sont retournés à la maison du Père, obsèques de : 

Madame Josiane BARIDA 

Nous la confions à votre prière, ainsi que sa famille 
 

 

 

 

COMMUNAUTE 
 
 

Nous contacter :                                      ISSN : 2268-9389 
Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue 
Tél : 01 46 86 16 25  Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr 
Le site de la vie du secteur :  http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ 

 

Le denier de l’Eglise fait vivre notre communauté.  Ne l’oublions pas ! 

 

K.T. primaire CE 

Samedi15 juin 10h-11h30 à Notre Dame  

Profession de Foi 

Dimanche 23 juin à 10h30 à Notre Dame 

Réunion CCFD-TMS 

Mardi 25 juin à 19h45 à Chevilly 

Aumônerie 4èmr/3ème 

Dimanche 30 juin 10h – 15h Chapelle du Moutier 
 

Rendez-vous hebdomadaires 
Chapelet 

Mardi 18h15 à Sainte Colombe 
Assemblée de louange animée par la fraternité 

Ouvre-toi Béthanie 
Jeudi 19h à Notre Dame de la Trinité 
 
 
 

 

Messes dominicales 
Samedi 18h30 à Sainte Colombe 
Dimanche 9h au Bon Pasteur 
                   10h30 à Notre Dame de la Trinité 

Messes en semaine 
Mardi 19 h à Sainte Colombe 
Mercredi 19h à Notre Dame de la Trinité 
Jeudi 9h au Bon Pasteur 
 

FRAT DES COLLEGIENS A JAMBVILLE 

40 collégiens de notre diocèse y ont participé.  
Des nouvelles, des photos dans notre prochain 
messager. 
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